

Rutas y excursiones por el Valle de Ordesa

Mapas, rutas e información sobre las localidades del entorno. Información cortesía del Hotel Villa de Torla.









Enclavado en el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, debe considerarse un museo de la Naturale Recorrido por el río Arazas, en su camino se recrea formando hermosas cascadas.

Existen numerosos itinerarios: Faja de las Flores, Bosque de las Hayas, Camino del Soaso, Faja de Pelay, Sen de los Cazadores... que son recorridos clásicos que acercan al visitante a escenarios inolvidables.

Tras el circo de Soaso, al final del valle, se encuentra el refugio de Góriz, arranque de excursiones montaña al Macizo de Monte Perdido, "la más alta montaña calcárea de Europa", situado en la cabecera de los ríos Arazas y Cinca, que encierra un bellísimo complejo glaciar. Son cumbres importantes las Tres Sorores – Mo Perdido, 3.355 m., Cilindro, 3.322 m. y Soum de Ramond, 3.254 m. – La zona es rica en cavidades heladas, siendo la más famosa la gruta de Casteret, espectacular por su belleza.

La fauna es muy rica en especies, estando alguna de ellas en peligro de extinción: quebrantahuesos –Gypa barbatus–, águila real, urogallo. perdiz nival; desmán de los Pirineos, marmota, sarrio (rebeco, –Rupicabra pyrenaica–), además numerosas especies de pajarillos.

La flora está representada por espesos bosques de pinos silvestres, abetos y hayas, estando las partes alta cubiertas por pino negro y praderas; en las riberas, sauces, abedules, fresnos... y multitud de flores. En alta montaña sobresale el edelweiss.

Todo este patrimonio vivo, además de ser valorado por los innumerables visitantes que se adentran cada en su territorio, ha sido reconocido por los distintos organismos competentes: Parque Nacional de Ordes (1918), integrado en el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido (1982), Reserva de la Biosfera "Ordesa Viñamala" (1977), Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA) (1988), Diploma del Consejo de Europa la Conservación (1988, 1993, 1998), Patrimonio Mundial de la Humanidad (1997) junto a los vecinos glacia del Pirineo, vertiente francesa.

Debido al mayor número de visitantes en Semana Santa y verano, la dirección del Parque ha restringido e acceso al mismo en estas fechas a vehículos particulares: Los visitantes pueden utilizar el estacionamient público y tomar los autobuses lanzadera que hacen el trayecto entre Torla y la pradera de acceso al Parque Se realizan los viajes de forma continuada en horario solar. (consultar en recepción)

PRADERA DE ORDESA (1.300 m.) A LAS CASCADAS DE LA CUEVA Y DEL ESTRECHO (1.480 m.)

Pista. Ida y vuelta: 3.00 h. Fácil

Corresponde a la primera mitad de la ruta clásica que conduce al Circo de Soaso, en un paseo ligerament ascendente, pero que no exige un gran esfuerzo para el caminante.Por un continuado bosque de pinos y a algunos con formas muy peculiares, la pista queda protegida del sol por el ramaje de los árboles, por lo q en verano se convierte en un paseo muy agradable.

Se alcanzan las tres cascadas, que en una corta distancia sorprenden a la vista del caminante. Son las de Arripas, La Cueva y la del Estrecho, de formas diferentes pero bellísimas todas, y en las que se pueden ver algunos pajarillos jugueteando en el agua.

El regreso puede realizarse por la misma pista, o bien a través del camino que cruza el río por el puente d Arripas, hasta llegar al de la Senda de los Cazadores.

Este recorrido puede resultar muy tranquilo, debido al poco tránsito que tiene.

PRADERA DE ORDESA (1.300 m.) A LA COLA DEL CABALLO (1.787 m.)

Pista y camino. Ida y vuelta: 5.30 h. Fácil. Es la excursión típica, la que todo visitante al valle de Ordesa sue realizar.

Atraviesa en sentido longitudinal todo el valle, por lo que resulta una bella estampa cada recodo del cam cada mirada hacia las alturas, a derecha o izquierda...

Acantilados, fajas, cascadas (las Gradas de Soaso), y la vegetación –bosques de pinos, abetos, hayas (el Bosque de las Hayas es de una belleza extraordinaria durante el otoño), pradera alpina...–, y al final del traye la Cola del Caballo –que en primavera y comienzos del verano arroja la mayor cantidad de agua–.

Las flores -a comienzo de julio- cubren el manto alpino del fondo del valle de forma multicolor.

• Desde el Circo de Soaso puede accederse al Refugio de Góriz, punto de inicio de la escalada a numerosa cumbres. Existen dos vías: las clavijas, o bien un camino que da un pequeño rodeo.



PRADERA DE ORDESA (1.300 m.) A LA COLA DEL CABALLO (1.787 m.) POR LA SENDA DE LOS CAZADORES Y FAJA DE PELAY (1.949 m.)

Senda. Recorrido: 7.00 h. Dura

Excursión muy interesante ya que permite observar el valle desde la media altura.

Cruzando el río Arazas por un puente de madera, muy pronto se inicia la llamada Senda de los Cazadores, un fuerte ascenso hasta el mirador de Calcilarruego –2.000 m.–. A partir de este punto, con nivel horizont hasta el suave descenso que supone el final del trayecto.

La panorámica que se divisa es muy hermosa: el Marboré, la Brecha y Monte Perdido, mientras la flora es rica en especies y se pueden observar sarrios, rapaces y numerosos pajarillos.

El regreso se hace por el camino del Soaso, que sin lugar a dudas, entre cascadas y bellos parajes, permite relajarse de la dura caminata que se ha realizado. Puede decirse que es una excursión completa. Importante: realizar la excursión en el sentido indicado, en previsión de accidentes. Solicitar información complementaria de esta excursión.

CIRCO DE CARRIATA -2.000 m.- Y COTATUERO (Faja Racón)

Senda. Recorrido: 3.00 h. Dura. Recorrido clásico de gran belleza bajo un bosque de pinos y abetos, por u senda que serpentea para salvar los accidentes del relieve. Sarrios, marmotas, aves diversas y una multitu de flores acompañan en todo el paseo.

CIRCO DE COTATUERO -1.929 m.-

Camino. Ida y vuelta: 3.00 h. Media. Una vez superada la posición del monumento a la Virgen del Pilar, cami ascendente a la izquierda hasta la impresionante cascada de Cotatuero –200 m.– Indescriptible paisaje montañoso a su alrededor.

SENDA BOSQUE DE LAS HAYAS A COTATUERO (SENDA DE LOS CANARELLOS)

Senda. Recorrido: 3,00 h. Media. Bonita excursión que cierra el circuito del valle de Ordesa por su orilla derec